

Les vignobles d'Irouléguy (31 janvier 2023)

Onze randonneurs se retrouvent frigorifiés à 10h00 à Baïgorry, en face de la coopérative vinicole... Ils ont dû renoncer à l'ascension du Munhoa en raison de la neige. Il ne fait vraiment pas chaud...



Après quelques mètres sur la route menant à Irouléguy, nous bifurquons à droite sur l'« Etxaluzeneko bidea » et attaquons la montée en forêt après la dernière maison, au 124.



Nous passons à proximité d'anciens vestiges d'exploitation de minerai, envahis par la végétation, puis, au sortir de la forêt, découvrons un beau panorama où les montagnes enneigées dominent la ville de St Etienne de Baïgorry.



Le site dit « d'Oronogia » domine les vignobles d'Irouléguy... Jean-Jacques, notre guide local, prévient que toute la randonnée d'aujourd'hui nous mènera autour de ces vignobles...



Il n'y aura pas que des vignes à voir aujourd'hui... Une belle porcherie en plein air, un petit câlin au passage pour le cheval blanc et pour une belle truie toute bronzée par le soleil du Pays basque...



Après avoir croisé de fiers cueilleurs de « pieds de moutons », très bons en sauce d'après Tété, nous traversons d'abord la rivière, puis la route principale, en direction des flancs du « Jara ».



Douce marche au milieu des vignes et bifurcation en direction du village d'Irouleguy.



Nous passons à proximité d'un remarquable « zoo végétal », fruit de l'imagination, de la dextérité et de la patience d'un jardinier hors pair !



Nous traversons le village d'Irouleguy puis recroisons la route principale venant de St Jean Pied de Port et remontons vers le sud, profitant de quelques rayons de soleil vraiment bienvenus.. Les chevaux ne s'y trompent pas....



La faim se faisant sentir, nous recherchons, et trouvons grâce à Nadine et Jean-Jacques, nos guides du jour, un bel endroit abrité et ensoleillé pour notre pause roboratrice.



Après avoir franchi un fossé un peu profond, nous entamons notre descente vers Baïgorry, quelque peu encombrée de ronces, mais toujours bien ensoleillée... Nous pouvons admirer au loin les crêtes d'Iparla enneigées...



Après être passés à proximité d'un lavoir révolutionnaire (1789) très bien conservé, nous retrouvons notre point de départ, avant d'avoir la surprise d'être invités à une agréable dégustation de différents cidres chez nos baïgorritars préférés...

